
CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO 

PROCESSO CEE Nº0285/84 - PROC.DREA Nº0293/84 

INTERESSADO : MARCOS ANTÔNIO DOS SANTOS 

ASSUNTO : Regularização de vida escolar 

RELATORA : Consª Guiomar Namo de Mello 

PARECER CEE Nº1748/84 - CEPG - Aprovado em 31/10/84. 

1 - HISTÓRICO: 

1.1 A direção da EEPG "Francisco Teodoro de Andrade"-An-

dradina/SP, encaminha pela DE de Andradina/SP para apreciação e 

posterior manifestação quanto à vida escolar de Marcos Antônio dos 

Santos, nascido aos 28.04.1965, em Castilho/SP. 

1.2 Conforme histórico escolar anexado ao protocolado e 

esclarecimentos da direção, o aluno apresenta a seguinte escolarida 

de: 

- cursou em 1975 a 2ª. série do 1º grau na EEPG "Profª 

Ondina Hofig de Castilho", em Andradina/SP. 

- nos anos subsequentes, cursou na EEPG "Francisco Teo-

doro de Andrade" - imdradina/SP, as 3ª., 4ª. e 5ª. sé-

ries do 1º grau, respectivamente de 1976 a 1978, ob-

tendo promoção; 

- em 1979, cursou a 6ª. série do 1º grau na menciona 

da escola, tendo sido retido ao final do ano leti-

vo. Em 1980, frequentou a 6ª. série do 1º grau até 

o mês de junho, tendo desistido. Em 1981, não fre-

quentou nenhuma escola e, em 1982 volta a frequentar 

a 6ª. série do 1º grau, sendo considerado Retido ao 

final do ano letivo. "Em 1983, frequent novamen-

te a 6ª. série do 1º grau, com frequência regular e 

"bom aproveitamento". 

1.3 A senhora Supervisora de Ensino, verificando que o 

interessado concluíra os estudos de 1º grau com lacuna de escolari-

dade da 1ª. série do 1º grau, e considerando o bom aproveitamento do 

aluno nas séries subsequentes à 1ª. série, conclui que o mesmo po-

derá ter sua situação regularizada com a convalidação de sua matrí-

cuia na 2ª. série do 1º grau em 1975". 

1.4- A senhora Delegada de Ensino da DE de Andradina/SP, à 

vista da informação da senhora Supervisora de Ensino, propõe o en-
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caminhamento do processo ao CEE, através da DRE Araçatuba. 

1.5 A DRE de Araçatuba, após solicitar esclarecimento à 

EEPG "Ondina Hofig de Castilho", sobre a matrícula do aluno ocorri-

da em 1975, na 2ª, série do 1º grau, foi informada de que não consta 

nos arquivos da escola dados referentes à 1ª, série do 1º grau e 

que supõe-se que o diretor jà época tenha submetido o aluno a um exame 

de aproveitamento da referida série, tendo sido aprovado de acordo com 

a lei nº4024/61. 

1.6 O Processo foi encaminhado ao CEE através dos órgãos 

competentes, e as autoridades escolares manifestaram-se pela conva-

lidação da matrícula de Marcos Antônio dos Santos, na 2ª. série do 

1º grau - 1975, na EEPG "Ondina Hofig Castilho" - em Andradina/SP, 

bem comodos atos escolares praticados posteriormente. 

2 - APRECIAÇÃO: 

2.1 Trata-se de caso de regularização de vida escolar de 

Marcos Antônio dos Santos, que foi matriculado na 2ª. série do 1º 

grau, em 1975 na EEPG "Ondina Hofig de Castilho" - Andradina/SP, sem 

comprovar estudos na 1ª. série do 1º grau. 

2.2 O aluno cursou até a 5ª. série, apresentando bom a-

proveitamento, sendo que na 6ª, série do 1º grau encontrava-se des-

de 1979, ate a data do processo, por ter apresentado repetência em 

79, desistência no meio do ano de 80, interrupção em 81, repetência 

em 82, e matrícula novamente nessa série em 83. 

2.3 Tendo em vista a ausência da 1ª. série do 1º grau em 

seu histórico escolar, as autoridades escolares opinantes no presen-

te processo, manifestaram-se pela convalidaçao da vida escolar do alu-

no, já em adiantado estágio de escolaridade. 

2.4 Este Conselho tem-se manifestado favoravelmente à re-

gularizaçao da vida escolar em casos semelhantes como no Parecer 

CEE 328/82. 

3 - CONCLUSÃO: 

Convalida-se, em caráter excepcional a matrícula de 
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MARCOS ANTÔNIO DOS SANTOS, na 2ª. série do 1º grau da EEPG "Profª 

Ondina Holig de Castilho", Andradina/SP, no ano de 1975, bem co-

no os atos escolares subsequentes. 

São Paulo, 03 de outubro de 1 9 8 4 . 

a) Consª Guiomar Namo de Mello 

Relatora 

4 - DECISÃO DE CÂMARA: 

A CÂMARA DO ENSINO DO PRIMEIRO GRAU adota como seu 

Parecer o Voto do Relator. 

Presentes os nobres Conselheiros: Bahij Amin A u r , 

Cecília Vasconcellos Lacerda Guaraná, Celso de Rui Beisiegel, Der-

meval Saviani, Guiomar Namo de Mello, Luiz Antônio de Sousa Ama-

ral, Sílvia Carlos da Silva Pimentel e Sólon Borges dos Reis. 

SALA DA CÂMARA DO ENSINO DO PRIMEIRO GRAU, em 10 

de outubro de 1 9 8 4 . 

a) Consº BAHIJ AMIN AUR 

PRESIDENTE 

DELIBERAÇÃO DO PLENÁRIO 

O CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO aprova, por unanimi-

dade, a decisão da Câmara do Ensino do Primeiro Grau, nos ter-

mos do Voto do Relator. 

Sala "Carlos Pasquale", em 31 de outubro de 1984. 

a) CONSº CÉLIO BENEVIDES DE CARVALHO 

PRESIDENTE 


